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搭港鐵快20分鐘 西區巴士客跌28%
西港島線改街坊乘車習慣 民記：重組莫刪半山巴士線

香港文匯報訊（記者 文森、陳廣盛）
為了優化西區土地用途，以及善用港鐵
西港島線於2014年通車的契機，規劃署
進行「堅尼地城西部土地用途檢討」。
經檢討後，規劃署決定將準備改劃的加
惠民道用地，減少約一成半單位，令未
來可提供的公營房屋單位數目由約2,700
個減至約2,340個，部分樓宇高度由120
米至140米大減至65米，並設置3條通
風/景觀廊，希望加快獲得中西區區議會
的支持。

堅尼地城西部土地用途檢討完成
規劃署完成「堅尼地城西部土地用途檢

討」，範圍包括前摩星嶺平房區、加惠民
道前已婚警察宿舍、前香港學堂臨時校舍
用地、前堅尼地城焚化爐及屠場等。檢討
文件日前提交中西區區議會，由該會於下
周四開會討論。

樓高減至65米 設3通風/景觀廊
根據檢討文件，規劃署決定將準備改劃

的加惠民道用地，減少約一成半單位，令
未來可提供的單位數目由約2,700個減至
約2,340個；西面部分，即面向傲翔灣
畔、西寧閣及麗景大廈的樓宇高度，由原
來建議的主水平基準上120米至140米大
減至65米，並設置3條非建築用地/建築
物間距作為通風/景觀廊，另善用西面部
分興建較低矮的社區設施大樓，提供青少
年、長者中心等社會福利設施及公眾輕型
貨車泊位。

擬築路分流 紓交通流量
規劃署又表示，檢討已考慮到建屋對該

區交通運輸的影響，指港鐵西港島線經已
通車，新堅尼地城港鐵站距離檢討範圍只
有300多米，交通更便利，有助減低區內
汽車使用率。運輸署已提出多項交通改善
措施，包括擴闊介乎加多近街至港島西垃
圾轉運站之間的域多利道；建設一條新道

路，把域多利道東行往中環方向的交通分流至加多近
街，紓緩域多利道/卑路乍街/加多近街交界的交通流
量等。
最新修訂發展規模的加惠民道用地，是全港150

幅具房屋發展潛力用地之一，預計可於2016/17年
度後推出，擬議分兩期興建公營房屋。中西區仍
有3幅用地作較長遠的住宅發展，預計共可提供約
1,000個私營住宅單位。發展局強調，要在短中期
內加快房屋供應，必須盡量善用有關土地，明白
地區對擬議住宅單位數目的關注，希望透過上述
措施減輕影響。
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民建聯中西區支部於去年12月底至今年
1月中訪問逾600名西區居民，了解他

們在西港島線通車前後的乘車習慣。調查
結果顯示，前往上環、北角以至東區其他
地方的西區市民，乘搭港鐵的比率較西港
島線通車前上升約40%，前往中環、灣仔
和銅鑼灣的更上升約50%。至於選搭巴士
的比率就有顯著跌幅，平均減少約28%，
當中前往灣仔或跑馬地的跌幅達45.5%。

38.8%因港鐵不達而搭巴
在西港島線通車後選搭港鐵的受訪者當
中，主要因為時間較易掌握、沒有塞車問
題、快捷、可直接接駁港鐵網絡等。至於仍
選搭巴士的市民，有38.8%稱港鐵未可能直
達目的地，稱不欲花時間上落港鐵站亦佔
38.6%，22.6%受訪者則稱巴士票價較低。
至於港鐵西港島線通車後的服務情況，
有約四成受訪者認為兩個新車站的扶手電
梯移動速度太快，其次為車站出入口的指
示不清晰、班次不足，以及車站廣播聲浪
太大等。

市民：巴士勝在「點對點」
居住堅尼地城的學生連小姐表示，過往
前往旺角都會選搭巴士到上環，再轉港
鐵；即使去銅鑼灣，巴士車程也非常長。
她形容，西港島線啟用後，出外多會選擇
港鐵，除了可享學生半價車費優惠，車程
也節省15分鐘至20分鐘。

市民周先生亦指，平日多前往灣仔、銅
鑼灣等地區，西港島線通車後多選搭港
鐵，但搭巴士勝在可以「點對點」，若巴
士站靠近目的地，而且時間充裕，他仍會
乘搭巴士。
民建聯副主席、中西區區議員張國鈞表
示，雖然有不少巴士乘客轉搭港鐵出行，
部分巴士班次亦有減少，巴士佔用路面的
情況稍有改善。他又預計，西營盤站於本
月底啟用後，將有更多巴士乘客轉搭港
鐵，而居民亦接受當局重組巴士路線。

張國鈞：西營盤站啟用後再調查
不過，張國鈞認為居民對巴士服務仍有

一定需求，促請運輸署於西營盤站啟用
後，進行大規模的居民乘車習慣調查，讓
巴士重組更切合居民需要。他又指，般咸
道以上的半山區可受惠於西港島線開通，
要求當局保留該區的巴士服務，甚至將重
組所減省的資源，增加半山的巴士服務，
以及開設「點對點」和通宵巴士線。

陳學鋒倡101X線全日服務
中西區區議會副主席陳學鋒則提出，將

現時只在上下午繁忙時間服務的隧巴101X
線擴展至全日服務，並提供紅隧轉乘優
惠，及延長18P和43M線的走線，以方便
更多居民乘搭。他又建議可增設多條來往
堅尼地城和南區的特快專線小巴線，讓小
巴乘客更便捷，班次亦可更頻密。

香港文匯報訊（記者 羅繼盛）港鐵西港島線去年底通車，為過往多以

巴士和小巴代步的西區居民帶來新選擇。有政黨調查發現，乘搭港鐵出

外的西區市民較西港島線通車前，上升約30至50%不等，反之選擇乘搭

巴士的比率則平均減少約28%，可見港鐵成功「搶奪」西區的巴士客

源。有當區居民坦言現在外出多選搭港鐵，較搭巴士節省達20分鐘。區

議員則希望當局重組巴士路線時，應切合當局居民需要，避免刪減半山

的巴士服務，並希望將重組所省的巴士資源，用作開設「點對點」及通

宵線等。

西港島線通車後巴士和港鐵乘車率變動
地區

■中環

■灣仔/跑馬地

■北角

■尖沙咀

■旺角、深水埗

■新界西

資料來源：民建聯調查 製表：香港文匯報記者羅繼盛
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■連小姐表
示，西港島
線啟用後，
出外多會選
搭港鐵。
羅繼盛 攝

■ 周 先 生
指，現多選
搭港鐵，但
若 時 間 充
裕，仍會搭
巴士。
羅繼盛 攝

■民建聯中西區支部訪問逾600名西區居民，了解他們在西港島線通車前
後的乘車習慣。 羅繼盛 攝


